

après l'Évangile, une instruction en langue sauvage pour ceux surtout qui doivent faire la sainte Communion.

*Introibo ab altare Dei !* Le prêtre monte à l'autel ; l'encens fume ; un nouveau sacrifice s'annonce. Spectacle unique dans le milieu où nous vivons : plus de vingt-cinq protestants veulent faire acte de présence à l'office de la nuit. Tous se tiennent fort respectueusement, tantôt debout, tantôt à genoux.

A l'élévation, le son d'une petite clochette annonce à l'assistance une nouvelle incarnation du Verbe ; c'est Jésus se faisant chair entre les mains du prêtre : *Et Verbum caro factum est*. Aussitôt tous ces pauvres hérétiques, unis à nos croyants, de se prosterner pour adorer Celui qu'ils ne connaissent qu'imparfaitement.

Mais voilà la consommation du Sacrifice qui s'annonce par la sainte Communion. Plus de cinquante sauvages sont admis à s'asseoir au banquet divin. Les mains jointes, les yeux respectueusement baissés, les hommes d'abord, les femmes ensuite, s'avancent pour s'unir à Celui qu'ils voient cette nuit sous l'image d'un enfant couché dans un petit berceau.

La communion terminée, une voix d'enfant, s'élevant du milieu de la foule, chante de son plus beau timbre le *Quid retribuam*. Ah ! c'est qu'en effet ces chers sauvages sentent le besoin qu'un des leurs se fasse leur interprète pour dire au petit Jésus de la crèche toute leur reconnaissance.

L'office terminé et suivi d'une seconde messe d'action de grâces, tous se rendent à la résidence du Père où ont lieu les agapes traditionnelles. Enfin, tous se retirent contents et joyeux, les uns emportant au fond de leur cœur leur Trésor, les autres un souvenir qui produira tôt ou tard son bon effet.

C'est ainsi qu'on passe la nuit de Noël au Fort Simpson. Que n'avons-nous une chapelle moins indigne à offrir à l'Enfant-Dieu ! Je me propose d'élever bientôt une petite chapelle dédiée au Sacré-Cœur, Protecteur de notre Mission. Pour cela, il me faudrait des ressources et quelques généreuses offrandes ! J'espère que le divin Cœur y pourvoira et qu'aux pieds de l'Enfant-Jésus tombera bientôt un peu de cet or que les Rois-Mages apportaient si généreusement à la crèche !...

L.-A. BROCHU, O. M. I.

La Messe mensuelle à l'intention des Abonnés du "Petit Messager" sera célébrée le Jeudi, 15 Février, à 6 heures, dans la Chapelle du Très Saint Sacrement.